

THOMAS HENGELAGE B'90/DIE GRÜNEN STADTRATSFRAKTION

Lörrach, den 23.05.2023

Pressemitteilung der Grünen-Fraktion

Zur Wärmeplanung:

„Die Grafiken auf den Seiten 5 und folgende des gemeindespezifischen Berichtes zur Interkommunalen Wärmeplanung zeigen die Problemfelder auf“, teilt Stadtrat Hengelage für die Grünen mit:

- Über 60% der Wärmeenergie wird von privaten Haushalten für Warmwasser und Heizung verbraucht; etwa 30% von Unternehmen
- Über 80% dieser Wärmeenergie wird derzeit aus Erdgas gewonnen
- Über 90% des Gebäudebestandes wird als Wohngebäude genutzt und von diesen Gebäuden sind über 50% Altbestand, 45 Jahre alt und älter, also vor der Schaffung gesetzlicher Anforderungen an den Wärmeverbrauch.

„Ohne die privaten Eigentümer von Wohngebäuden mitzunehmen, ohne energetische Sanierungen des Altbestandes im großen Maßstab und mit hoher Geschwindigkeit und ohne Beteiligung der Unternehmen wird es nicht gehen“, so Hengelage. Was für die Energie insgesamt gilt, gilt besonders für die Wärme, denn für die Wärmeerzeugung wird gegenwärtig der größte Anteil der Energie aufgewendet.

Aus der Wärmeplanung wird klar ersichtlich, dass der Auf- und Ausbau dekarbonisierter Wärmenetze Schlüssel für den Erfolg der Wärmewende in Lörrach sein wird. Die Stadt ist bereit für neue Technologien bei der Wärmeerzeugung z. B. Geothermie. Dabei geht es nicht nur um die Nutzung der Tiefengeothermie als möglichen Energieträger für die Wärmenetze sondern auch um oberflächennahe Formen, die für Insellösungen oder auch dezentrale Nutzungen in Frage kommen. Die Stadt will hierbei gemeinsam mit Partnern informieren und unterstützen. Dies wie auch die gesamte Wärmeplanung mit den fünf prioritären Maßnahmen begrüßt die Grüne Stadtratsfraktion ausdrücklich!

Für die Fraktion der Grünen

Thomas Hengelage

Ging an:

Badische Zeitung redaktion.loerrach@badische-zeitung.de

Oberbadische ov.loerrach@verlagshaus-jaumann.de